

38

MED
Tesis
2005
R 696F



UNIVERSIDAD MAYOR DE SAN SIMON
FACULTAD DE MEDICINA
DIRECCION DE POST GRADO

FISTULAS PERIANALES

EXPERIENCIA EN EL HOSPITAL OBRERO No 2 C.N.S.
Enero 1980-Diciembre 2004

Autor : Dr. Edson N. Rodríguez Mancilla
Residente Segundo año – Cirugía general
Tutor : Dr. Ramiro Rocabado Ayaviri
Cirujano General C.N.S.

Cochabamba – Febrero
2005

Dr. Luis Bustamante M.
CIRUJANO GENERAL
Mat Prof. B-352 C.N.S.

Dr. Ramiro Rocabado A.
CIRUJANO GENERAL
Mat Prof. R-167 C.N.S.

INDICE DE CONTENIDO

Nº	ITEM	PAG
1.-	Resumen	1
2.-	Conclusion	2
3.-	Introduccion	3
4.-	Historia	3
5.-	Anatomia	6
6.-	Etiologia	7
7.-	Clinica	9
8.-	Clasificacion	10
9.-	Diagnostico	10
10.-	Ley de Goodsall	11
11.-	Clasificacion de Parks	11
12.-	Tratamiento	13
13.-	Objetivos	13
14.-	Objetivos especificos	14
15.-	Resultados	15
16.-	Total de cirugias	16
17.-	Edad	18
18.-	Sexo	19
19.-	Clinica	20
20.-	Drenaje de absceso	21
21.-	Tipo de fistula	22
22.-	Cirugia	23
23.-	Complicaciones	24
24.-	Conclusion	25
25.-	Comentario	26
26.-	Bibliografia	27

INTRODUCCION

La fistula ano rectal es un trayecto anormal con un orificio interno rectal y uno o mas orificios externos en la piel perianal, en el 90% , son de origen criptoglandular y consecuencia de abscesos ano rétales cuya sintomatología es la perdida de secreción purulenta por el orificio fistuloso secundario, además de ano húmedo y prurito anal . , existen diversas técnicas quirúrgicas, para su tratamiento, que pretenden erradicar la fistula y evitar la recidiva sin producir algún tipo de complicación; como ser trastornos de la continencia

HISTORIA

El desarrollo alcanzado en el conocimiento de las afecciones anales en la antigüedad fue sorprendente, tanto que numerosas descripciones y observaciones todavía siguen vigentes hasta la actualidad. Uno de los testimonios escrito más antiguo es el código de Hammurabi, Rey de Babilonia, quien hacia el año 2200 A.C. establecía los honorarios de los proctólogos de la época.

En Egipto en el papiro Chester Beatty , que data del año 1250 A.C y traducida en 1947 se detalla el tratamiento de casi todas las afecciones anales conocidas .

En la época de Hipócrates (460 - 365 A.C), la proctología estaba muy avanzada , la fistula fue considerada en su libro "Peeri Siryggon". Se describieron aquí tres procedimientos: La incisión, la cauterización y la ligadura.

La incisión estaba reservada a los abscesos y fistulas superficiales y se realiza bajo la guía de una sonda y completada por cauterización diaria durante 5 días.

La cauterización se realizaba mediante agentes químicos (extractos de plantas y cáusticos), aplicado en los trayectos fistulosos, en los casos de fistulas más profundas, a título paliativo.

La ligadura se practicaba por medio de un hilo de lino plegado 5 veces y rodeado por un crin de caballo e introducido en el trayecto mediante una sonda de estaño perforado en

uno de los extremos. La constricción o ligadura se obtenía por reajuste diario del nudo sin deshacerlo, hasta lograr la sección del trayecto.

Un acontecimiento particularmente importante en la historia de la Cirugía fue, la curación del rey Louis XIV de una fistula anal. La fistula del Rey no representa una simple anécdota, ya que posibilitó el primer ensayo de investigación clínico-terapéutico registrado en la historia, con una completa revisión de los procedimientos conocidos hasta la época para el tratamiento de las fistulas, acompañados de pruebas

terapéuticas realizadas durante un año, bajo la dirección del cirujano Félix de Tassy y la supervisión personal del Rey.

La operación fue realizada el 18 de noviembre de 1686 en el salón "L'oeil de Boeuf" del Palacio de Versailles.

Después de un postoperatorio difícil (fue necesaria cinco reintervenciones correctoras), el Rey pudo ser considerado curado el 15 de febrero de 1687.

La consecuencia más importante de esta Cirugía "real" fue el decreto dictado por Louis XV, nieto de Louis XIV, en 1715, para incluir la enseñanza de la cirugía en las Escuelas de Medicina de Francia, marcando el fin de la era de los cirujanos barberos. Así fue fundada la "**Real Sociedad de Cirujanos de Francia**" en 1731, seguida por el "**Colegio Real de Cirujanos**" de Inglaterra, fundado el año 1800.

La fundación del St Mark's Hospital de Londres por Frederick Salmon en 1835 marcó otro verdadero hito en el desarrollo del tratamiento de las enfermedades ano rectales.